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Protokoll vom 11. April 2019 

Mitgliederversammlung 
AvenirSocial Sektion Zürich & Schaffhausen 

Vom 11. April 2019, 18:00 – 22:00 Uhr, 

GZ Riesbach, Bühnensaal 

 

Anwesend: 24 stimmberechtigte Einzelmitglieder inklusive Vorstand der Sektion ZH & SH:  

Rita Habegger (Präsidentin), Romina Beeli, Gertraude Jenny, Maurus Schneiter 

 

Abwesend: Rita Borner (Vorstand Ressort Finanzen/Buchhaltung) 

 

Gäste: Annina Grob, Michel Mina & Serafina Schelker von AvenirSocial Schweiz 

 

Protokoll:  Samuel Nussbaum 

Leitung:  Rita Habegger  

Finanzen: Rita Habegger 

 

Traktandenliste: 

 

0.   Begrüssung und Mitteilungen 

1.   Wahl der Stimmenzählerinnen/Stimmenzähler und Kontrolle der Stimmberechtigten 

2.   Genehmigung bzw. Bereinigung der Traktandenliste / Korrigenda 

3.   Präsentation und Abnahme Protokoll MV vom 12.04.2018 

4.1       Präsentation und Abnahme Jahresbericht 2018 

4.2       Präsentation und Abnahme Ressortberichte 

4.3       Abschiede 

5.         Präsentation und Abnahme Jahresrechnung 2018 

6.1       Präsentation und Abnahme Budget 2019 

6.2       Wahlen und Eintritte 

7.         Kenntnisnahme angepasster Geschäftsplan (Ziele) 2018 bis 2020 

8.         AvenirSocial Schweiz: Bericht aus nationaler Sicht 

9.         Verschiedenes / Aussichten 

  

http://www.avenirsocial.ch/


0. Apéro, Begrüssung und Mitteilungen 

 Dieses Jahr startet die Sitzung mit dem Apéro, dies wird positiv aufgenommen. 

 Rita Habegger begrüsst die Anwesenden als Präsidentin Avenir Social, Sektion Zü-

rich & Schaffhausen (AvS) herzlich zur Mitgliederversammlung (MV). Ebenso im Spe-

ziellen die Gäste der nationalen Geschäftsstelle. 

 Rita Habegger berichtet über die Änderungen der Traktandenliste. 

 

1. Wahl der Stimmenzählerinnen/Stimmenzähler und Kontrolle der Stimmberech-

tigten 

Bernhard von Bresinski & Doris Kölsch werden als Stimmzähler gewählt. Das Aus-

zählen ergibt folgende Stimm-Grundlagen: 

 

Anwesend: 24 

Stimmberechtigte: 24 

Einfaches Mehr (1/2 + 1): 13 

Statuarisches Mehr (2/3) 17 

 

2.        Genehmigung bzw. Bereinigung der Traktandenliste / Korrigenda 

Die Traktandenliste wurde im Ablauf angepasst.  

Die Traktandenliste wird in der vorgeschlagenen neuen Form einstimmig angenom-

men. 

 

3.        Abnahme Protokoll der Mitgliederversammlung vom 12. April 2018 

Das Protokoll der MV 2018 wird einstimmig abgenommen. Herzlichen Dank an den           

Protokollanten. 

 

4.1       Präsentation und Abnahme Jahresbericht 2018 

            Der Bericht wurde seit dem Papierversand noch mehrmals angepasst und ist online 

verfügbar.           

             

4.2       Präsentation und Abnahme Ressortberichte 2018 

Zum Jahresbericht wurde von jedem Ressort sowie von den Organen jeweils ein kur-

zer, persönlicher Überblick mit Highlights vorgetragen, um den Mitgliedern die Arbeit 

im Geschäftsjahr 2018 näher zu bringen. Ein Danke dafür von der Präsidentin, an die 

entsprechenden Personen. 

 

Rita Habegger berichtet aus ihrem Jahr als Vorstandspräsidentin. Besondere High-              

lights waren für sie die diversen Mitgliederanlässe wie der WSWD, der Neumitglieder-

apéro sowie das Jahresessen für die Aktiven. Inhaltlich bereitet ihr die Aufgabe viel 

Spass, wobei der Workload sehr hoch ist. Sie freut sich, dass die Ressortverteilung im 

Vorstand abgeschlossen ist. 

 

Maurus Schneiter (Ressort Mitgliederbetreuung) beginnt mit einem Aufruf für Mitglieder 

von ausserhalb der Stadt Zürich. Er versucht regionale Treffen für Mitglieder zu orga-

nisieren. 

 

Romina Beeli berichtet von ihrem ersten Jahr im Vorstand. Zuerst wirkte die Aufgabe 

für sie ziemlich diffus. Doch seit der Vorstandsretraite seien die Aufgaben klar verteilt. 

Sie dankt allen, die sie so offen und freundlich aufgenommen haben. 

  



Gertraude Jenny ist zuständig für die Gewerkschaftsarbeit der Sektion und war insbe-

sondere in der Vorbereitung des Frauenstreiks in der Frauengewerkschaft für Avenir 

Social engagiert. Sie freut sich über das grosse Engagement. Als persönlichen Frust 

erlebten die Gewerkschaftsfrauen die Wahl eines Mannes als Präsident des Gewerk-

schaftsbundes. Zudem war sie bei der CIF tätig und konnte auch bei einem Regie-

rungsgespräch dabei sein. Sie wird künftig ins Ressort Finanzen wechseln und Öffent-

lichkeitsarbeit je nach ihren Ressourcen weiter machen. 

 

Rita Carromeu berichtet aus der Fachgruppe Social Media. Sie trat im Herbst der 

Gruppe bei und geniesst die motivierte Arbeit. Insbesondere gefällt ihr die Aufgabe, die 

wertvolle Arbeit der Sektion an die Öffentlichkeit zu bringen.  

 

Tobias Roosen berichtet aus der Fachkommission. Leider gab es viele Austritte aus 

der FaKo, was die Arbeit erschwert. Es gibt viel zu tun und entsprechend gross ist der 

Bedarf an motivierten und versierten Köpfen. Als Beispiel nennt er die Vernehmlas-

sungsantwort zur Sozialhilfegesetzrevision, welche ausführlich und genau an den Re-

gierungsrat geschickt wurde. Auch Tobias endet seinen Bericht mit einem Aufruf zur 

Mitarbeit in der FaKo und insbesondere für die Teilnahme der verschiedenen Anlässe 

der Arbeit. Auf der Homepage ist die Präsentation des Referenten zum WSWD 2019 

nachzulesen und empfehlenswert. 

 

Elisabeth Fischbacher berichtet aus der Kommission Internationales. Ihre bald 10-jäh-

rige Tätigkeit in der Kommission sei sehr spannend und durch viele weitere engagierte 

Personen unterstützt. Das wichtigste aktuelle Geschäft, dass sie zurzeit begleitet, be-

inhaltet einen Austausch von Sozialarbeitenden aus verschiedenen Ländern um mehr 

über theoretische, praktische und politische Hintergründe vor Ort zu erfahren. Wer In-

teresse an einem solchen Austausch und die Ausbildung seit mindestens zwei Jahren 

abgeschlossen hat, darf sich gerne bei ihr melden. 

 

Rita Habegger berichtet noch aus den Ressorts, deren Personen leider nicht anwesend 

sein können: Rechtsberatung und Paritätische Schlichtungsstelle. 

 

Rita Borner hat sich entschlossen aus dem Vorstand auszutreten. 

 

            Die Arbeit der verschiedenen Bereiche wird mit Applaus verdankt und der Jahresbe-

richt 2018 wird inhaltlich einstimmig angenommen. 

 

4.3.     Abschiede 

 

Vorstand 

Rita Borner hat sich per MV 2019 als zuständige Finanzen aus dem Vorstand zurück-

gezogen. Herzlichen Dank für das langjährige Engagement! 

Savas Mutlukal ist bereits im Sommer zurückgetreten. Wir bedauern seinen Ent-

scheid und danken ihm herzlich für das Engagement. 

 

Fachkommission 

Maria Schneebeli hat ihr Engagement in der FaKo aus gesundheitlichen Gründen zu-

rückgezogen. Oliver Fischer hat sein Engagement ebenfalls beendet. Herzlichen 

Dank beiden sehr engagierten Mitgliedern! 

 

  



FaS 

Sarah-Studer Bangerter hat sich bereits im Sommer zurückgezogen. Nicolas Pineroli 

hat mit seinem Engagement wesentlich dazu beigetragen, dass die FaS kompetent 

und breit aufgestellt ist. Er zieht sich zurück, wird der Sektion aber für kurzfristige Auf-

träge gerne zur Verfügung stehen. 

 

5. Präsentation und Abnahme Jahresrechnung 2018 

 

Rita Habegger präsentiert anstelle der Rechnungsführerin, Rita Borner, die Jahres-

rechnung 2018 mit einem ausserordentlichen Gewinn von CHF 12'793.55. Der Ge-

winn fällt aufgrund Einsparungen bei Lohnkosten viel höher als das Budget aus. Die 

Geschäftsstelle war während mehreren Monaten nicht bzw. unterbesetzt. Die Ausga-

ben für die Buchhaltung fallen geringer aus als geplant, weil diese nicht mehr nach 

Bern ausgelagert werden müssen. 

 

Die geringen Kosten für Infrastruktur (Telefonie, IT) sind nur teilweise erklärbar. Die 

Minderausgaben fallen wohl tiefer aus, da aus zeitlichen/ressourcen-Gründen kein 

Support angefordert wurde. 

 

Für das Budget 2019 wurde an den Lohnkosten gespart, um mit den Einnahmen aus-

zukommen. 

 

Neu werden Werbekosten eingeplant, um die Sektion sowohl bei den Mitgliedern, wie 

auch in der Öffentlichkeit präsent zu halten. 

 

Ca. 10'000.- konnten an AvS Schweiz zurückerstattet werden.  

 

Die Jahresrechnung wird genehmigt: 

Anzahl Ja-Stimmen:   24 

Anzahl Nein-Stimmen: 0 

Anzahl Enthaltungen:  0 

 

 Gemäss Revisor ist die Rechnung korrekt und weist keine Auffälligkeiten auf. Auf das 

Verlesen des Revisionsberichtes wird verzichtet. Er steht online zur Verfügung. 

 

Die Décharge an den Vorstand wird einstimmig erteilt: 

Anzahl Ja-Stimmen  20 

Anzahl Nein-Stimmen 0 

Anzahl Enthaltungen:  4 Vorstandsmitglieder 

 

 

6.1.  Präsentation und Abnahme Budget 2019 

 Zum Budget wird Folgendes insbesondere mitgeteilt: 

Die Finanzbuchhaltung wurde von Rita Borner an die Gestoria Treuhand, Zürich     

übergeben. Das Budget 2019 wurde noch von Rita Borner - aufgrund einer Misch-

rechnung der Zahlen 2017/2018 und er erwarteten Lohnkosten 2019 - erstellt. 

 

Das von Rita Habegger präsentierte Budget 2018 wird genehmigt: 

Ja-Stimmen  24 

Nein-Stimmen: 0  

Enthaltungen: 0 

  



6.2.      Wahlen und Eintritte 

 

Vorstand 

Frau Gabriela Meier stellt sich vor. 

 

 Gabriela Meier wird neu in den Vorstand gewählt: 

Ja-Stimmen:  23 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 1 (Gabriela Meier) 

 

Herr Patrick Bachofen stellt sich vor. 

Patrick Bachofen wird neu in den Vorstand gewählt: 

Ja-Stimmen:  23 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 1 (Patrick Bachofen) 

 

Herzliche Gratulation den beiden neugewählten Vorstandsmitgliedern!  

 

Alfred Tanner hat sich für die Mitarbeit in der Fachkommission gemeldet. Herzlichen 

Dank für das Engagement! 

 

Bernhard von Bresinski, als neue Leitung der Geschäftsstelle, stellt sich vor. Herzlich 

willkommen! 

 

Rita Habegger gibt die Leitung der Geschäftsstelle ab. Romina Beeli bedankt sich im 

Namen des Vorstands bei ihr. Ihr Engagement wird mit einem Applaus verdankt.  

 

Aus der FaS stellen sich zwei neue Aktivmitglieder vor. Rita Carromeu und Clara De-

litz, auch sie werden herzlich begrüsst und ihr Engagement mit Akklamation verdankt. 

 

 

 7.       Kenntnisnahme angepasster Geschäftsplan (Ziele) 2018 bis 2020 

Rita Habegger präsentiert den vom Vorstand überarbeiteten Geschäftsplan mit den 

fünf Zielen (s. Einladung zur MV 2019) 

 

• Diverse Ziele konnten aufgrund vielen Neumitgliedern im Vorstand und Vakanz 

auf der Geschäftsstelle nicht umgesetzt werden. Der Vorstand hält aber an den 

Zielen fest und ist zuversichtlich, diese bis Ende 2019/20 zu erfüllen. 

• Erfüllt und weitergeführt wird das Ziel der Zusammenarbeit der Organe und 

Gremien  

 

  Der Geschäftsplan wird von der MV einstimmig angenommen. 

 

  



8.  AvenirSocial Schweiz: Bericht aus nationaler Sicht 

  Annina Grob, Michel Mina, Serafina Schelker berichten aus AvenirSocial Schweiz. 

 

• Das erste Jahr nach der Reorganisation Avanzar war sehr spannend und inten-

siv. Als grosser Erfolg wir die erste Vollversammlung empfunden. 

• Neue Kommunikationsstelle zuständig nur für Kommunikation nach aussen. 

• Der Frauenstreik beschäftigt auch den nationalen Verband. Es werden noch 

Parolen und Informationen von der Geschäftsstelle ausgegeben. 

• Der nationale Berufsverband engagiert sich zur Sozialhilfegesetzgebung in 

Bern in der Bewegung «Verkehrt». 

• Mitglieder von AvenirSocial, welche sich für den Nationalrat zur Wahl stellen, 

werden vom Berufsverband unterstützt.  

• Nochmals wird auf die Vollversammlung hingewiesen, welche im Mai in Bern 

stattfindet. 

 

9.    Verschiedenes / Aussichten 

 

Rahmenprogramm 

Der Poetry Slam von Uta Köbernick wird mit zweimaliger Zugabe und viel Applaus 

verdankt und als sehr unterhaltsam, tiefsinnig und kurzweilig erlebt. 

 

Auch dieses Jahr runden wir den Abend mit dem Apéro ab 

(am Anfang begonnenen) 

Wir danken der Catering-Agentur Aubergine GmbH für die guten Kreationen und den 

Anwesenden für die genossenen Gespräche beim Ausklang des Abends. 

 

Vielen Dank der Geschäftsstelle und dem Vorstand für die Organisation des Abends 

und Samuel Nussbaum für das Protokoll. 

 

 

 

 

                                                                                                       Die Geschäftsstellenleitung 

   Zürich, 11. April 2019 sn/rh 


